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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/020/ XIII 

Sitzung am : 04.06.2025 

Sitzungsort : Plenarsaal, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 19:52 

 

Öffentliche Sitzung 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitz : gez. Ruth Weidler 

Schriftführung : gez. Tabea Rauterberg 
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T E I L N A H M E V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 04.06.2025 

 
 

Sitzungsteilnehmende 
 

Vorsitz  

 Weidler, Ruth  

Teilnehmende  

 Betzner-Lunding, Ingrid  
 Borchers, Thorsten  
 Brüning, Marcus  
 Cyganowski, Niklas  
 Grabowski, Patrick  
 Gramsch, Eva  
 Hagemann, Daniel  
 Koß, Jan für Herrn Giese 
 Lehmitz, Patrick für Herrn Paskowski 
 Mährlein, Tobias  
 Matthes, Uwe  
 Stollberg, Tobias  
 Wiedemann, Michael  

Verwaltung  

 Bernitt, Tim AL 68 
 Bosdorf, Maximilian FBL 422 
 Janßen, Max AL 42 
 Rösel, Kathrin Zweite Stadträtin 
 Vogt, Kirsten RPA 

Protokollführung  

 Rauterberg, Tabea FB 421 

sonstige  

 Liepold, Steffen Geschäftsführer BEB 
 Frau Dr. Vorwerck Schulleiterin Gymnasium Harksheide 
 Herr Vogel Schulleiter Willy-Brandt-Schule 
 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmende  

 Giese, Marc-Christopher  
 Paskowski, Guido  
 Schloo, Denise  



3 

3 
 
 

 

V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 04.06.2025 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.05.2025 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 07.05.2025 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 5.1 :  
Umzug Willy-Brandt-Schule in die Dunantstraße 
 
TOP 6 :  
Sachstandsbericht Willy-Brandt-Schule 
 
TOP 7 : M 25/0219 
Antrag der CDU-Fraktion zum Thema "Standort Gymnasium Harksheide" vom 
04.12.2024 
 
TOP 8 : M 25/0220 
Beantwortung des Prüfauftrags der SPD-Fraktion zur Standardisierung des Schulbaus 
in Norderstedt vom 02.04.2025 
 
TOP 9 :  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 10 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 10.1 :  
Sondernutzungsmöglichkeit EPS für den DFB-Pokal 
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TOP 10.2 :  
Prüfung Einzugsgebiete Grundschulen 
 
TOP 11 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 11.1 :  
Quartalsberichte EGNO 
 
TOP 11.2 :  
Interiemsschule Gymnasium Harksheide; Ausweichsmöglichkeiten Kunstrasenplatz 
 
TOP 11.3 : M 25/0208 
Beantwortung der Anfrage der SPD-Fraktion zum Thema 
Sportstättenverwaltungsprogramm vom 02.04.2025 
 
TOP 11.4 :  
Sportlerehrung 2025 
 
TOP 11.5 :  
Landesjugendtreffen und Landesmeisterschaft der DLRG-Jugend Schleswig-Holstein 
 
TOP 11.6 :  
Leistungen im Rahmen der Sportförderrichtlinie 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 04.06.2025 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Weidler eröffnet die 20. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport in der aktuellen 
Wahlperiode. Sie begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder, die Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeiter der Verwaltung sowie die Gäste.  
 
Frau Weidler begründet die kurzfristige Verlegung der Sitzung in den Plenarsaal. 
Im Anschluss stellt Frau Weidler die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit mit 
14 Mitgliedern fest.  
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Es liegen keine nichtöffentlichen Tagesordnungspunkte vor.  
 
 
Abstimmung: 
 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN-
FW 

AfD FDP Sonstige 

Ja: 5 2 3 2 1 1  

Nein:        

Enthaltung:        

Befangen:        

 
Die Tagesordnung ist mit 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.05.2025 
 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Ausschusssitzung vom 
07.05.2025 erhoben.  
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TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 07.05.2025 
 
Frau Weidler berichtet, dass es keine Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 
07.05.2025 gab.  
 
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
 
TOP 5.1:  
Umzug Willy-Brandt-Schule in die Dunantstraße 
 
Eine Einwohnerin stellt eine Frage zum Umzug der Willy-Brandt-Schule in die Dunatstraße. 
Die Anfrage liegt schriftlich vor und wird als Anlage zu Protokoll gegeben (Anlage 1).  
 
Sie ist mit der Veröffentlichung Ihrer Daten nicht einverstanden. 
 
 
 
TOP 6:  
Sachstandsbericht Willy-Brandt-Schule 
 
Herr Janßen berichtet über den aktuellen Stand der Sanierungsarbeiten in der Willy-Brandt-
Schule und der Dunantstraße. 
In der vergangenen Woche kam es im Keller des Gebäudes in der Dunantstraße infolge 
eines defekten Ventils zum Bruch einer Frischwasserleitung. Der Schaden hat jedoch zum 
jetzigen Zeitpunkt keine Auswirkungen auf den vorgesehenen Zeitplan der Baumaßnahmen. 
Zudem teilt Herr Janßen mit, dass in unmittelbarer Nähe zum Stadtpark eine geeignete 
Lagermöglichkeit für das Mobiliar der Willy-Brandt-Schule gefunden wurde. 
 
Herr Bernitt berichtet, dass derzeit eine Ausschreibung zur Vergabe der Leistung läuft, mit 
der ein Fachunternehmen zur Ermittlung der Tragfähigkeit der Decke in der Willy-Brandt-
Schule beauftragt werden soll. Dabei handelt es sich insbesondere um punktuelle 
Belastungstests. Die noch ausstehenden Arbeiten in der Dunantstraße umfassen 
abschließende Elektroinstallationen, kleinere Sanierungsmaßnahmen sowie Malerarbeiten. 
 
 
 
TOP 7: M 25/0219 
Antrag der CDU-Fraktion zum Thema "Standort Gymnasium Harksheide" vom 
04.12.2024 
 
Herr Janßen stellt die Beantwortung des Antrags der CDU-Fraktion zum Thema „Standort 
Gymnasium Harksheide“ vom 04.12.2024 anhand einer Präsentation vor.  
Die Präsentation wird als Anlage zu Protokoll gegeben (Anlage 2). 
 
Im Anschluss an die Präsentation beantwortet die Verwaltung die Fragen der 
Ausschussmitglieder. Die Verwaltung macht deutlich, dass weitere Maßnahmen nur auf 
Grundlage eines entsprechenden politischen Antrags eingeleitet werden können. 
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TOP 8: M 25/0220 
Beantwortung des Prüfauftrags der SPD-Fraktion zur Standardisierung des Schulbaus 
in Norderstedt vom 02.04.2025 
 
Herr Bernitt stellt die Beantwortung des Prüfauftrags der SPD-Fraktion zur Standardisierung 
des Schulbaus in Norderstedt vom 02.04.2025 anhand einer Präsentation dar. Die 
Präsentation wurde bereits mit der Einladung verschickt.  
Herr Bernitt beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Hinsichtlich der Frage vier ergänzt das Amt für Schule und Sport, dass der Prozess der 
Bauphase Null derzeit verwaltungsseitig einer kritischen Prüfung unterzogen wird. Ziel ist 
eine prozessökonomische Optimierung, um insbesondere zeitliche und finanzielle 
Ressourcen zu schonen. 
 
 
 
TOP 9:  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Herr Bernitt berichtet, dass der Wintergarten des Gymnasiums Harksheide eine neue 
Fassade bekommen hat.  
Zudem wurde für den Festsaal am Falkenberg ein Sanierungsunternehmen beauftragt.  
Die Ausschussmitglieder bitten darum, dass sie in den Sitzungen des Ausschusses für 
Schule und Sport über den aktuellen Sachstand des Festsaales am Falkenberg fortlaufend 
informiert werden.  
 
 
 
TOP 10:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
 
TOP 10.1:  
Sondernutzungsmöglichkeit EPS für den DFB-Pokal 
 
Herr Famme, Buckhörner Moor 110, 22846 Norderstedt, hat eine Nachfrage bezüglich einer 
Sondernutzungsmöglichkeit des Edmund-Plambeck-Stadion für den DFB-Pokal. Die 
Einwohnerfrage liegt schriftlich vor und wird als Anlage zu Protokoll gegeben (Anlage 3). 
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden.  
 
 
 
TOP 10.2:  
Prüfung Einzugsgebiete Grundschulen 
 
Eine Einwohnerin stellt eine Frage bezüglich der Prüfung der Einzugsgebiete der 
Grundschulen. Die Anfrage liegt schriftlich vor und wird als Anlage zu Protokoll gegeben 
(Anlage 4).  
 
Sie ist mit der Veröffentlichung Ihrer Daten nicht einverstanden 
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TOP 11:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 11.1:  
Quartalsberichte EGNO 
 
Herr Janßen gibt zwei Quartalsberichte der EGNO als Anlage zu Protokoll (Anlage 5, Anlage 
6). 
 
 
 
TOP 11.2:  
Interiemsschule Gymnasium Harksheide; Ausweichsmöglichkeiten Kunstrasenplatz 
 
Herr Bosdorf berichtet über ein Treffen mit dem NSV und dem SV Friedrichsgabe. Der SV 
Friedrichsgabe hat dem NSV eine kritisch überprüfte Platzbelegung der Sportanlage 
Lawaetzstraße übergeben. Der NSV prüft derzeit, ob die freien Zeiten genutzt werden 
können. 
 
 
 
TOP 11.3: M 25/0208 
Beantwortung der Anfrage der SPD-Fraktion zum Thema 
Sportstättenverwaltungsprogramm vom 02.04.2025 
 
Sachverhalt: 
 
Die SPD-Fraktion stellte in der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport vom 
02.04.2025 folgende Anfrage (Anlage 7): 
 
Die SPD-Fraktion bittet die Verwaltung um folgende Informationen: 
 
1. Liegen der Verwaltung Rückmeldungen vor, die ebenfalls auf Probleme bei der 
langfristigen Planung seitens der Sportvereine hinweisen? 
 
2. Welche Möglichkeiten bestehen, die Buchungsoptionen für Sporthallen so zu erweitern, 
dass Planungen über einen Zeitraum von mehr als drei Monaten ermöglicht werden? 
 
Eine Option könnte darin bestehen, den Vereinen zu gestatten, bis zu einem Jahr im Voraus 
Hallenzeiten zu reservieren. Über eine automatisierte Bestätigungsaufforderung könnte der 
tatsächliche Bedarf bei den Vereinen rechtzeitig erneut abgefragt und so unnötige 
Reservierungen vermieden werden. Dies könnte den Sportvereinen die Flexibilität bieten, ihre 
Buchung aktiv zu bestätigen oder gegebenenfalls anzupassen. 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. Der Verwaltung liegen keine umfangreichen oder grundsätzlichen Beschwerden von 
Sportvereinen über Einschränkungen bei der langfristigen Planung vor. Lediglich im Bereich 
der sogenannten Abo-Buchungen war eine systemseitige Begrenzung auf einen Zeitraum 
von drei Monaten implementiert. Diese Begrenzung diente dem Zweck, Fehl- und verfrühte 
Buchungen zu vermeiden und wurde zwischenzeitlich mit dem Dienstleister erörtert. Die 
Lösung des Sachverhalts wurde veranlasst; die Beschränkung wird kurzfristig aufgehoben. 
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Unabhängig von dieser temporären Regelung fanden regelmäßig individuelle Abstimmungen 
mit den Sportvereinen statt, um im Bedarfsfall weitere Buchungen über den festgelegten 
Zeitraum hinaus zu ermöglichen. 
 
2. Die Anpassung der Buchungssystematik für Abo-Buchungen ist bereits eingeleitet. Für das 
kommende Schuljahr werden die Bedarfe der Sportvereine frühzeitig abgefragt und 
anschließend durch die Verwaltung bestätigt. Damit wird eine verbindliche und längerfristige 
Planungssicherheit gewährleistet. 
 
Für Veranstaltungsbuchungen bestand und besteht bereits die Möglichkeit, bis zu zwei Jahre 
im Voraus Buchungen vorzunehmen. Diese Option wird von den Vereinen auch genutzt, 
sodass im Veranstaltungsbereich grundsätzlich keine Einschränkungen bei der langfristigen 
Planung bestehen. 
 
Die Verwaltung bittet in diesem Zusammenhang die Sportvereine ausdrücklich, nicht 
benötigte Hallenzeiten zeitnah freizugeben, um eine optimale Nutzung der Sportstätten für 
alle Beteiligten sicherzustellen und unnötige Blockierungen zu vermeiden. 
 
 
 
TOP 11.4:  
Sportlerehrung 2025 
 
Herr Bosdorf berichtet, dass die Sportlerehrung aus Sicht der Verwaltung, der Politik und der 
bisherigen Rückmeldungen der Teilnehmenden ein voller Erfolg war. Er merkt an, dass sich 
die Moorkbekhalle gut als Veranstaltungsort geeignet habe. 
 
 
 
TOP 11.5:  
Landesjugendtreffen und Landesmeisterschaft der DLRG-Jugend Schleswig-Holstein 
 
Herr Bosdorf berichtet vom reibungslosen Ablauf des Landesjugendtreffens und der 
Landesmeisterschaft der DLRG-Jugend Schleswig-Holstein 2025, die in der Zeit vom 29. Mai 
bis zum 1. Juni 2025 in Norderstedt stattfanden. Der Wettkampfbetrieb erfolgte im ARRIBA-
Erlebnisbad, die Unterbringung erfolgte im Schulzentrum Süd. 
 
 
 
TOP 11.6:  
Leistungen im Rahmen der Sportförderrichtlinie 
 
Herr Grabowski erkundigt sich bei der Verwaltung , ob und in welcher Form aufgrund der 
aktuellen Haushaltssperre weiterhin Fördermittel gemäß der Sportförderrichtlinie an die 
Norderstedter Sportvereine ausgezahlt werden. 
 
Die Verwaltung berichtet, dass aufgrund der derzeitigen Haushaltssperre das Budget für 
freiwillige Leistungen – darunter auch Sportfördermittel – eingefroren wurde. Parallel wurde 
der Fachdienst Organisation und Recht mit einem Prüfauftrag zur Zulässigkeit der 
Auszahlung von Fördermitteln an Kulturträger, Sportvereine und weitere beauftragt. 
 
Das Ergebnis der Prüfung zeigt, dass vor Inkrafttreten der Haushaltssperre eingegangene 
Verbindlichkeiten förderfähig bleiben. Weitere Leistungen ab Beginn der Haushaltssperre 
sind auf bestehende Vertragsverpflichtungen sowie existenzielle Zuschüsse beschränkt. 
 
Das Fachamt informiert die betroffenen Vereine fortlaufend über die Entwicklung und steht für 
Rückfragen jederzeit zur Verfügung. 
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